

Webinaire

Organisé par l'Australasian Services Care Network

Président de séance : Robert Lippiatt

Conférenciers :

Dr. Lynne Gouliquer

Dr. Carmen Poulin

Restez en contact ! Suivez-nous sur les médias sociaux (respectcanada) et visitez notre site web : respectcanada.org



RESPECT

Changer par la recherche : Examen de l'histoire de la purge LGBT au sein des Forces armées canadiennes

Dans cette présentation, la Dre Carmen Poulin et la Dre Lynne Gouliquer ont parlé de la purge LGBT qui a eu lieu dans les Forces armées canadiennes et du rôle que les sciences sociales ont joué dans l'apport du changement social.

Pour (re)voir ce webinaire:

https://www.youtube.com/watch?v=H6fib62JUM4&ab_channel=VeteranTransitionandWellbeingWebinarSeries

Entre contexte historique ...

Les panélistes sont revenus sur le contexte historique dans lequel leur recherche a eu lieu alors que nous prenons conscience de l'évolution (très) récente des Forces armées canadiennes face à la diversité de genre.

1967 : Création d'une politique unifiée sur l'homosexualité

1969 : Pierre Elliot Trudeau dépénalise l'homosexualité

1986 : Le Groupe de travail sur la Charte des forces armées confirme la politique du CFAO 19-20 : il n'est plus tenu de signaler les soupçons d'homosexualité à l'égard d'autrui.

1990 : Fin des enquêtes militaires

1996 : Ajout de l'orientation sexuelle à la Loi canadienne sur les droits de la personne, l'armée accorde des prestations aux personnes du même sexe.

2005 : Le mariage homosexuel légalisé au Canada

2008 : Marche des « soldats » au Défilé de la Gay Pride (Toronto)

2014 : Création du Réseau Apology : un groupe d'individus directement touchés par les campagnes de purge, les partisans et les chercheurs. L'objectif du réseau était d'obtenir des excuses officielles du gouvernement fédéral pour toute la discrimination sanctionnée des personnes LGBTQA2S+ au Canada. Le Réseau a été et est resté uni jusqu'en 2018.

28 novembre 2017 : Trudeau présente ses « excuses » aux LGBTQIA2S+

25 juin 2018 : Règlement du recours collectif LGBT-Purge

... et rôle des sciences sociales

La recherche des panélistes, publiée en 2009, présente une série de recommandations.

- *Excuses publiques* : il devrait y avoir des excuses publiques, une reconnaissance de la discrimination qui a été perpétrée contre des membres des Forces armées canadiennes. Elles devraient venir du gouvernement, être publiques et provenir également des dirigeants de cette institution.

- *Compensations financières* : Il devrait y avoir une certaine compensation monétaire étant donné la perte de carrières. La carrière et les gens ont été brisés et ce pour toute leur vie.

- *Accès complet aux fichiers* : pour tous puissent voir ce qui y a été écrit et avoir la possibilité de les effacer.

- *Formation et éducation pour éliminer la discrimination* : viser zéro discrimination en termes de LGBTQ+

- *Créer une médaille* : pour ceux qui le souhaitent.

- *Établir un mémorial permanent de cette période*

Les leçons à retenir :

« Nous ne devons jamais oublier notre histoire pour ne plus jamais faire les mêmes erreurs. »

« Ne sous-estimez jamais le pouvoir de la recherche en sciences sociales de changer le monde. »